

# Recursos, reto para que países logren acuerdos en la COP27

Hay tres diferencias: pérdidas y daños, limitación a combustibles fósiles y financiación.

EFE

LA COP27 se enfrenta al reto de que las partes lleguen a un acuerdo sobre temas centrales, fundamentalmente la creación y financiación de un fondo para abordar las pérdidas y daños, las compensaciones que los países en desarrollo reclaman por el impacto del cambio climático.

A falta de un día para la conclusión de la cumbre climática de las Naciones Unidas, no había indicio de soluciones pese a las advertencias de todas las partes de que, salvo que se cambien posturas, la cumbre está abocada al fracaso.

La principal advertencia fue la del secretario general de las Naciones Unidas, Antonio Guterres, que llegó a la ciudad egipcia de Sharm el Sheij para pedir a todos que dejen de culparse y pacten "un acuerdo ambicioso y creíble".

La alerta de Guterres fue categórica: "Nos encontramos en un momento crítico de las negociaciones. La COP27 se cerrará en 24 ho-



El presidente electo de Brasil, Luiz Inácio 'Lula' da Silva, se convirtió en depositario de los reclamos de indígenas en la COP27. AFP

ras y las partes siguen divididas en cuestiones importantes (...) Es evidente que se ha roto la confianza entre el Norte y el Sur, entre las economías desarrolladas y emergentes".

Guterres destacó tres

áreas críticas para las que se necesitan avances inmediatos: las pérdidas y daños, la limitación a los combustibles fósiles "que tienen secuestrado al planeta" y la financiación de los fondos para adaptación y

mitigación. Instó a las partes a que aseguren que se mantendrá el acuerdo de limitar el calentamiento global a 1,5°C. El presidente designado de la COP27, el egipcio Sameh Shukri, relató qué es lo que falta por resol-

ver: "El trabajo de mitigación aún no ha alcanzado el resultado deseado, la adaptación aún están en los procedimientos, la financiación climática todavía no se ha materializado, y respecto a la parte de pérdidas y

## PROPUESTA DE LA UE

La Unión Europea (EU), defensora de usar los mecanismos ya existentes para pérdidas y daños, indicó por boca del vicepresidente de la Comisión Europea, Franz Timmermans, que si bien "no hay tiempo que perder" para llegar a un acuerdo, su apuesta es ofrecer "un mosaico de medidas", que no descarten crear un nuevo fondo, pero que admita otras soluciones por el camino. Argumentaron que la creación de un nuevo fondo dentro de la Convención Marco de la ONU sobre Cambio Climático, como piden los países en desarrollo, podría llevar hasta seis o siete años.

daños, los actores están rehuyendo tomar las difíciles decisiones políticas".

"Las partes deben hacer esfuerzos adicionales para garantizar un acuerdo sobre este asunto, uno que daría una base para responder efectivamente a las legítimas demandas urgentes de una financiación adecuada establecida para pérdidas y daños lo antes posible", añadió el diplomático.

El lío: 130 países quieren un nuevo fondo y los desarrollados dicen que se pueden hacer cosas con los ya existentes. ☺